

EL NOTICIERO

DIARIO BALEAR DE INFORMACIÓN, AVISOS Y DECRETOS

IMPORTANTE

Á LOS QUE SE SUSCRIBAN

EL NOTICIERO ofrece gratis, á aquellos que se suscriban, los números en que han aparecido los folletines todos de la preciosa é interesante novela

MEMORIAS DE UN MÉDICO

que venimos insertando desde nuestras reformas y que tan del agrado es de nuestros lectores.

Si se agotara la edición de los folletines EL NOTICIERO hará el sacrificio de una tirada especial reuniéndose número suficiente de abonados.

Gozarán también estos nuevos suscritores de los

REGALOS DE FIN DE AÑO

que estamos estudiando hacer, como igualmente de las

Participaciones de la Lotería de Navidad

que como regalo honorífico, según la manera de abonar la suscripción, por trimestres, semestres ó por años.

Nuestros propósitos se extienden á llegar á conseguir que EL NOTICIERO no sea sólo el más económico de Baleares sino uno de los mejores de España y que llegue á resultar casi gratis á los abonados.

ACAPARAMIENTO Y AEUO

LOTERÍA DE NAVIDAD

Es verdaderamente escandaloso lo que está ocurriendo todos los años con los billetes de la Lotería de Navidad: al llegar esta época, la Dirección de Rentas telegrafía á las Delegaciones que no se acepten ingresos por encargo de los expendedores oficiales ó loteros, por haberse agotado la existencia de billetes después de la remesa oficial, y el público que toma un interés inmenso por este juego de la lotería en este sorteo de Navidades, ante la halagüeña esperanza de los millones que se ofrecen al número agraciado, que bautizamos con el nombre «el Gordo», se vuelve loco buscando billetes, decimos, ó participaciones, á cualquier precio, con prima ruinosa.

Este año el fenómeno se produce con más fuerza. Días há que quién quiera encontrar números para jugar, tiene que acudir fuera de Baleares, á Madrid especialmente. Otras veces se esperaba á días más próximos al del sorteo para «hacer estas cosas», esta ocultación, para producir el agio.

Porque luego resulta que en Madrid hasta en poder de mendigos se encuentran billetes para la venta, eso sí, con un 20 y hasta un 30 por ciento y precisa que nosotros acudamos á los expendedores clandestinos, que con alguien deben resultar concertados para el negocio, para poder participar del albur. Algo análogo ocurre con Barcelona.

¿A qué obedece todo esto?

Los provincianos debemos decirlo alto: es efecto del favoritismo de los madrileños. Hay en Madrid expendedurías especiales, que realizan negocio grande, que se encargan de remitir á provincias y al extranjero partidas de billetes sin limitación y con premio; hay en Madrid individuos, banqueros ó expendedores, que gozan del privilegio de poder retirar de la venta y de la circulación los billetes que á este fin están destinados; hay en Madrid, y existen en algunas capitales de importancia, expendedores tan negociantes y tan avistados que, solos ó de acuerdo con capitalistas, no apartan de su establecimiento el cartelito de «Agotados los billetes de Navidad», sin haber vendido ni uno siquiera, escondiéndolos ó retirándolos para luego, bajo mano y

escandalosamente, y aún como favor, venderlos con prima subida...

Esto es inaudito y no debemos tolerarlo. Este vergonzoso agio, esta especulación innoble, este comercio ilegal é ilícito, se podría fácilmente corregir; medios hay para que no se repita: la huelga de compradores, será el más eficaz, porque arruinaría á estos acaparadores: el comiso del género que se contrabandea públicamente y ante nuestras complacientes autoridades, con la depuración del delito y la exigencia de responsabilidad, seguiría al anterior, porque el escarmiento sería hasta terrible, pero muy justo el procedimiento.

Nosotros no hacemos con esto más que recoger las quejas y las lamentaciones de nuestro público. Días atrás publicamos una estadística sobre el descenso de la renta de Loterías, en comparación con el año anterior, en nuestra provincia, deduciendo de ella que se elevaba á más de 300.000 pesetas. En nueva comparación que hacer pudieseramos hoy mismo, este descenso ascendería á 360 ó 370 mil pesetas.

Las Baleares, que jugaban extraordinariamente, á consecuencia del favor que prestara á estas Islas la Fortuna el año 1902, y que en el anterior año dieron al Estado unas 950.000 pesetas, no darán este año más que 513.000, porque ya no se enviarán más billetes á la provincia. Por manera, que aquí tendríamos que ser tributarios de otras provincias ó de Madrid, de Madrid sobretudo, porque ella es causante de la escasez, si queremos convertirnos en jugadores. El Estado dejará de percibir más de 400.000 pesetas de Baleares, lo cual se reflejará en el estado general de la recaudación. Quizás alguien diga que se reintegrará de otras provincias; pero nosotros creemos que pudiera darse el caso, porque se ha repetido alguna vez, que algunas remesas oficiales fueran devueltas el día anterior al del sorteo en algunas Administraciones Provinciales de Hacienda, por no querer el público satisfacer premios ni primas.

El mal va siendo inveterado y precisa corregirlo. Hora es de que se tomen medidas y que la opinión se percate. Se acentúa de cada año el padecimiento y estamos amenazados de no encontrar el próximo ni un billete para un remedio, como no dispongamos de poderosa influencia junto á los afortunados y felices negociantes acaparadores de los billetes de la Lotería de Navidad.

DE TODAS PARTES

Un gato... viejo.—En Montpellier ha muerto un gato que, según su ama, señora de cuarenta y ocho años, nació el mismo año que ella.

Este animalito es, sin duda, el que de su especie ha alcanzado mayor longevidad, siendo un caso notable de ella en la raza felina.

Euen «pico».—A Victor Hugo le pagaron por su obra *Los miserables* 512.000 francos.

No lo parecen.—Las alas de las aves son, en proporción de su tamaño, veinte veces más potentes que los brazos del hombre.

¡Si fuera al revés!...—Inglaterra gasta en acero para fabricar plumas la cuarta parte de lo que emplea en cañones para la Marina.

FRATRICIDAS !!

(Especial de EL NOTICIERO)
Entambos bandos se hallan frente á frente dispuestos á luchar sin más tardanza.

Ya, con furor, el uno se abalanza; ya pelean los dos airadamente. A destrucción y muerte, solamente, incita el adversario en su pujanza; y, en deseos ardientes de venganza, hieren y despedazan fieramente...

Calmad vuestros ardores homicidas; deponed esas armas, inhumanos, que de sangre que humea veis teñidas, y, aplacando el rencor y el odio insanos de que están vuestras almas embriadas, ¡abrazaos, por Dios, que sois hermanos!

A. Mora Guasp.

Superstición.—Entre algunos judíos existe la costumbre de tirar á la calle toda el agua que hay en una casa cuando se muere en ella una persona.

La Corea.—Corea es un país sumamente montañoso, y forma un verdadero laberinto de valles angostos y estribaciones escarpadas de aspecto salvaje, no existiendo apenas llanuras.

Los chinos han llamado á la Corea, Tchou-Sien, nombre que significa *frontera de la mañana*, á causa del aspecto florido que presentan sus costas.

LA PATRONA DE LOS INFANTES

«Los cuerpos de infantería suprimen este año el banquete con que celebraban la fiesta de su Patrona la Purísima Concepción».

El motivo es de una delicadeza que honra al Cuerpo de oficiales. El Rey, jefe supremo del Ejército, primer soldado de la Patria, lleva en su uniforme el brazal de luto; el Ejército, y en su nombre la Infantería, quiere demostrar al Rey que, en el respeto que infunde su pena, hay un deseo: el de hacer ver á la Nación que los soldados se unen al Monarca por los vínculos del cariño; que en esa unión íntima está la esperanza de nuestra grandeza, y que el poder militar de España ha de ser obra exclusiva del Rey y del Ejército, y que nada espera de la carencia política.

Esperanza que hay razón sobrada para la supresión de fiestas de carácter santuoso. No se celebra una solemnidad fúnebre llevando luto en los uniformes; no hay motivo para regocijarse en un país cuando el jefe del Estado tiene el corazón afligido. Los institutos y corporaciones oficiales deben compartir el duelo con este, y huir de todo regocijo, de todo festejo.

Así entendemos que esta supresión de banquete es plausible, como será plausible toda otra supresión de acto que implique expansión, alegría, contento. Una simple misa, como acatamiento á la Inmaculada que acompaña á muchos infantes en sus acometimientos y desgracias, es lo suficiente este año. ¡La Nación está de luto!

Sangriento suceso

Entre oficiales.—Agresión y muerte.—Declaraciones.

El día 26 del finido mes se desarrolló en Barcelona y piso segundo de la casa número 67 de la Rambla de Cataluña, una sangrienta tragedia, cuyos actores fueron dos oficiales del Ejército, el uno del arma de caballería, llamado D. Luis Beltrán y Fernández y el otro del cuerpo de infantería, D. Luis Fernández y Ossorio.

Como el primero era conocido en Palma, suponemos han de interesar á nuestros lectores algunos detalles del sangriento suceso, que podemos ofrecerles, aún cuando el secreto del sumario impide conocer el resultado de las actuaciones elevadas á cabo.

El primer teniente de infantería don Luis Fernández, que cuenta treinta y un años de edad estuvo en conversación largo rato con el segundo teniente de ballería D. Luis Beltrán, que tiene cuarenta y cuatro años, hasta que la discusión llegó á tal extremo de violencia, que el Sr. Beltrán puso término á ella sacando del cajón de la mesa escritorio un revólver, con el que le hizo un disparo, sin lograr herirle.

El teniente Sr. Fernández contestó á la agresión con tres disparos, uno de los cuales causó la muerte á D. Luis Beltrán.

Al ver aquél oficial que su adversario caía en tierra, se dispuso un tiro en la sien, siendo trasladado al hospital de la Santa Cruz, en donde rigió.

Se dice que ello ha obtenido á cuestión de interés, pues el Sr. Beltrán era habilitado.

Crónica científica

(Especial de EL NOTICIERO)

Los rayos de Röntgen

Son tantas las aplicaciones de los rayos de Röntgen en las ciencias médicas y tantos los servicios que han prestado á la cirugía, que se ha tratado de que: aún en la guerra, los médicos militares pudiesen disponer de los instrumentos que requieren la aplicación de dichos rayos para hacer los diagnósticos.

Precisamente, en ninguna parte como en la guerra pueden presentarse tantas ocasiones para sacar gran partido de tales rayos á fin de reconocer la naturaleza de las fracturas de los huesos y la situación del proyectil.

Pero, una instalación radiográfica exige muchas condiciones para dar buenos resultados, aun cuando se trate de una instalación fija. Muchas más dificultades debían presentarse para construir aparatos fácilmente transportables y apropiados á las exigencias de una campaña.

Una casa de Berlín («Elektrizitätsgesellschaft Sanitas») se ha propuesto resolver este problema, construyendo aparatos Röntgen para los lazaretos rusos de la actual guerra ruso japonesa.

El conjunto del aparato vá dispuesto en tres fuertes cajas de madera que pueden ser transportadas cómodamente. En la caja primera se halla la batería de acumuladores, compuesta por seis células. Los recipientes son de celuloide. En la misma caja va el inductor de chispas, y encima de ella hay el sustentáculo que lleva el tubo de Roetgen.

Para volver á cargar los acumuladores, se emplea un aparato especial, fácilmente trasportable. Es un pequeño dinamo, con un motor de bencina. Es el contenido de la segunda caja.

Y por último, en la tercera, van los productos químicos necesarios, contenidos en pequeños tubos, y las placas fotográficas.

Tratamiento de los vinos «Tournés»

Los vinos pobres en elementos constitutivos y principalmente en el alcohol y tanino son invadidos por una enfermedad llamada en Francia la «Tourné». Esta alteración es debida á unos microorganismos que observados al microscopio presentan la forma de bastoncitos ó filamentos muy delgados. Estos fermentos son de los llamados anaerobios, es decir, que no necesitan vivir en contacto del aire y por esta razón no se desarrollan en la superficie de los vinos.

Su acción se dirige principalmente al cremor de tartaro, descomponiendo esta sal y dejando libre varios ácidos. Estas transformaciones en la composición del vino, lo coloca en condiciones favorables para poder ser atacado por otros fermentos que no tardan en desarrollarse y engendrar en estos líquidos nuevas y profundas alteraciones. En virtud de estos cambios en la composición química del vino, este se vuelve alcalino y por consiguiente propenso al desarrollo de toda clase de bacterias ó microbios que puedan provocar una fermentación putrida.

El tratamiento que puede seguirse para corregir un vino atacado por esta enfermedad consiste en trasegarlo á un recipiente bien limpio y después adicionarle de 30 á 40 gramos de ácido tártrico por hectolitro. Pasados tres ó cuatro días se observa si el vino se ha modificado, en caso contrario se procede á nuevas adiciones del citado ácido. Para completar el tratamiento se agrega al líquido un producto tonífero á las dosis de 30 á 40 gramos por hectolitro. Dos ó tres días después se le clarifica y por último se decanta el líquido á recipientes bien azufrados y colocados en sitio bien fresco.

La pasteurización es un excelente medio de prevenir la «tourné», como también de impedir su desarrollo una vez tratado el vino como dejamos indicado; antes de proceder á esta opera-

ción, se aconseja filtrar bien el líquido, la temperatura puede elevarse en este caso, entre 60 y 65 grados.

Nuevo gas iluminante

Se viene haciendo—particularmente en Alemania—repetidas tentativas para producir con alcohol y petróleo un gas que tuviese aplicación cómoda y eficaz para los servicios de calefacción y alumbrado.

Hasta el presente, tales estudios no parecían obtener resultados verdaderamente prácticos, pero ahora vienen ya noticias más halagüeñas; en uno de los últimos números de la «Revue Technique», se afirma haberse obtenido un gas de alcohol y petróleo que suministra por cada metro cúbico unas 7.400 calorías kilográmicas.

El procedimiento de fabricación estriba en tomar dos partes de alcohol y una de petróleo, realizando su simultánea destilación con el consiguiente desprendimiento de hidrocarburos.

Caracteres del nuevo gas son, además de su poder calorífico ya señalado, la densidad de 0,7 por relación al aire, la gran riqueza de hidrocarburos pesados y un muy notable olor picante. Respecto de las condiciones lúminicas, dicese que con un consumo de 60 litros por hora se vendrá á tener una intensidad de 75 bujías á la presión de tres centímetros de agua. Para remate, hemos de anotar que económicamente también se recomienda el nuevo gas como temible rival del acetileno y de todo otro artículo similar, por lo menos, en los países que carecen de hulla y son productores de alcohol.

Dr. Decref.

Cable entre Barcelona y Palma

D. Enrique Alzamora, presidente de la Cámara de Comercio de Palma de Mallorca, ha celebrado una conferencia con el señor Marqués de Figueroa, con objeto de pedirle que la Comisión de Presupuestos apruebe la partida que el ministerio de la Gobernación consigna para construcción de un cable directo entre Barcelona y la capital de las Baleares.

El marqués de Figueroa ofreció al señor Alzamora que la partida para esta obra, que tantos beneficios há de producir al comercio del archipiélago balear, será aprobada en la misma forma que há sido redactada por la Dirección general de Correos y Telégrafos.

De El Gráfico es lo anterior y bien se ve que es ageno á Baleares cuando tan impropriamente habla. No será el cable entre Barcelona y Palma, sino entre Cataluña y Mallorca.

No entendemos en este asunto lo que ocurre.

Ya en el presupuesto anterior existía consignación á este efecto é intereses y capital consignados para el pago de la primera anualidad de las 24 en que se ha convenido abonar el tendido del cable.

¿A qué pues, estas oficiosidades? ¿Es que nuestros diputados no sirven ya para representarnos, que un señor Presidente de Cámara de comercio há de ridiculizarlos consignando notas ofiosas como la transcrita?

Nuestra Escuadra

Como es sabido, está compuesta de los cruceros «Pelayo», «Cardenal Cisneros» y «Princesa de Asturias» y cañoneros «Río de la Plata», «Alvaro de Bazán» y «Extremadura», al mando del contra-almirante Lazaga, y ayer, día 1.º, debió llegar á Cádiz, procedente de los puertos del NO. de España.

Permanecerá en los caños de la Carraca ocho días, dirigiéndose luego á Canarias, de donde regresará á Cádiz á fines de diciembre.

Después de pocos días emprenderá un crucero de instrucción por el Mediterráneo, visitando los puertos de Málaga, Almería, Alicante, Valencia,

Barcelona y Mahón, donde rendirá viaje.

Luego se trasladará á Cartagena para el examen de los guardias marinas, que cumplen el tiempo reglamentario y que una vez aprobados ascienden á alféreces de fragata.

El objeto principal del viaje es la práctica de entradas y salidas de todos puertos españoles de la Península y reconocer los bajos, sondas; etc., etc.

Ultimamente realizó la escuadra un brillante ejercicio navegando por alta mar.

Esta era gruesa, y encontrándose á diez millas de la costa, el almirante Lazaga dió orden de que todos los buques se unieran lo más posible al «Pelayo», que arbolaba la insignia de contraalmirante.

Así lo hicieron, y fueron á colocarse con gran precisión á menos de cien metros de aquél, llegando á entenderse sus tripulaciones á viva voz.

La maniobra se realizó tan brillantemente, que, reunidos los buques, parecía que iban á embestirse unos ó otros, pero las maniobras fueron muy hábiles y todo sucedió como lo había previsto el general Lazaga.

Noticias generales

En el concurso de ganaderos, celebrado en Burgos, se ha otorgado el primer premio á D. Francisco González Blázquez, natural y domiciliado en Santibáñez de Béjar, provincia de Salamanca; presentó 86 guías por valor de 50.000 pesetas.

Por cuestiones amorosas há sido muerto á garrotazos en Mieres, Asturias, un joven llamado Maximiliano Portilla, por su rival Manuel Vázquez. La agresión la hizo Vázquez á traición.

El muerto tenía veintidós años y era natural de Palencia.

Ha marchado á Munich el príncipe de Baviera, hijo de la Infanta doña Paz. Le despidieron en la estación el Rey y las autoridades.

Una pareja de la benemérita del puesto de Tetuán Madrid detuvo ayer á un individuo que estaba haciendo un hoyo en la carretera.

El individuo, un mendigo por el aspecto, dijo que estaba buscando oro.

Esta contestación y el hecho de que el detenido se precipitase sobre un vigilante, á quien ocurrió sacar el reloj para mirar que hora era, convencieron á la pareja de que se las habían con un orate, y le llevaron al hospital.

Dicen de Londres que ha causado gran impresión en aquella capital un telegrama de Chefú, comunicado por el prestigioso conrrespal de *Berliner Tagblatt*. Dice éste en su despacho que se halla plenamente convencido de que Port-Arthur es inexpugnable.

Comunican de Llorena que reina grande alarma en la comarca, á causa de una enfermedad mortífera desconocida, que sufre el ganado de cerda.

Dicese que cuantos animales han comido hasta ahora carne de aquellos, mueren también seguidamente.

En Burgos se ha celebrado un importante Consejo de guerra.

Se ha juzgado al teniente Victorio y al capellán del Hospital militar de Bilbao, culpables de haber desobedecido y faltado al respeto á sus superiores.

El fiscal há solicitado la pena de tres años y un día de prisión para cada procesado.

Durante la misa mayor del domingo; en el pueblo de Aída, provincia de Alava, falleció repentinamente el cura párroco mientras, estaba predicando.

Dentro de algunos días empezará á publicarse en Madrid un semanario humorístico, dibujado por los principales artistas de todo el mundo, con infinitud de concursos y premios verdad y con otras novedades que harán seguramente sea favorecido por el número.

No obstante tener cada número 16 páginas casi cuajadas de grabados su precio en toda España será diez céntimos.

—Haces bien en serme fiel, Nicolasa, añadió. No lo olvidaré. Confíame tu suerte, hija mía, y si llego á disfrutar de alguna felicidad, te prometo que participarás de ella.

—¡Oh señorita! estoy decidida, os digo.

—¿Sin pesar?

—Ciegamente.

—Eso no es contestar, dijo Andrea. No quisiera que pudieses reconvenirme algún día por haberme seguido ciegamente.

—A nadie tendré que culpar más que á mí misma señorita.

—¿Supongo que te habrás puesto de acuerdo sobre esto con tu novio?

Nicolasa se ruborizó.

—¿Y? ¿dijo?

—Sí, tú: te he visto hablar con él.

Nicolasa se mordió los labios. Su cuarto tenía una ventana paralela á la de Andrea, y sabía que desde esta ventana se veía la de Gilberto.

—Verdad, es, señorita, contestó Nicolasa.

—¿Y le has dicho?...

—Le he dicho, replicó Nicolasa, que creyó notar que Andrea la preguntaba, y que, vuelta á sus primeras sospechas por aquella falsa maniobra del enemigo, trató de contestar hostilmente, le he dicho que ya no le quería.

Estaba decidido que aquellas dos mujeres, la una con su percha de diamante y la otra con su tendencia natural al vicio, no se entenderían jamás.

Gaceta, y algunas cartas formaban la porción más voluminosa de su ajuar, y llevaba todo esto debajo de un brazo.

La-Brie aparentaba sudar, marchando encorvado bajo una manta casi vacía.

En la entrada del castillo encontraron al exento, que durante todos estos preparativos había vaciado su botella hasta la última gota.

El galante había notado el talle fino y la torneada pierna de Nicolasa, y no cesaba de rondar desde el estanque á los establos para volver á ver aquella encantadora ninfa, tan pronto desaparecida como entristecida bajo las enramadas.

Mr. de Beausire, así hemos dicho que se le llamaba, salió de su contemplación al oír la voz del barón que le encargaba que hiciera entrar el coche en el zaguán. Dió un brinco de sorpresa, saludó á Mr. de Taverney, y mandó con voz sonora al cochero que entrase.

El coche entró. La-Brie depositó la manta sobre sus resortes con una indecible mezcla de alegría y de orgullo.

—¿Con que voy á subir en los coches del rey? dijo en voz baja arrebatado por su entusiasmo y creyendo estar solo.

—En la traseira, mi buen amigo, replicó Beausire con sonrisa protectora.

—¿Cómo los llevas á La-Brie señor? dijo Andrea al barón; ¿y quién guardará á Taverney?

—¿Pardiez! ¿ese holgazán de filósofo?

—¿Gilberto?

—Sin duda; ¿no tiene una escopeta?

—Pero, ¿con qué se mantendrá?

—Con su escopeta, ¡pardiez! y hará muy buena caza, pues no faltan en Taverney mirlos y zorrales.

Andrea miró á Nicolasa; esta se echó á reir.

Andrea no veía nada al través de sus ojos humedecidos por las lágrimas, sino la casa donde había nacido y donde había muerto su madre.

El coche desapareció, Gilberto, tan poca cosa ya para los viajeros un momento antes, comenzaba á no ser nada para ellos.

Taverney, Andrea, Nicolasa y La-Brie, fal pasar la puerta del castillo, acababan de entrar en un nuevo mundo.

Cada uno tenía su pensamiento.

El barón calculaba que en Bar-le-Duc le prestarían fácilmente cinco ó seis mil libras sobre la vaguilla donada de Balsamo.

Andrea recibía en voz baja una plegaria que le había enseñado su madre para ahuyentar al demonio del orgullo y de la ambición.

Nicolasa cerraba su pañoleta que desahuyaba el viento demasiado poco para lo que quería Mr. de Beausire.

La-Brie contaba en el fondo de su bolsillo los diez luises de la reina y los dos de Balsamo.

Mr. de Beausire galopaba.

Gilberto cerró la gran puerta de Taverney, cuyos goznes gimieron como de costumbre por falta de aceite.

Entonces corrió á su cuarto, y retirando su cómoda, sacó de detrás de ella un lio ya preparado y lo ató á la punta de su bastón de cornizola. Descubriendo después su cama de correas, formada de un gergón de heno, abrió el forro, y sus manos encontraron pronto un papel plegado. Este papel contenía un escudo de seis libras, resultado sin duda de las economías que había hecho Gilberto en tres ó cuatro años.

Abrió el papel, miró el escudo para asegurarse bien de que no se lo habían cambiado, y lo guardó

barón vá á ser rico. Se piensa en reedificar la Casa-Roja y embellecer á Taverney.

—Lo creo.

—Y entonces habrá necesidad de guardar el castillo.

—Sin duda.

—¿Pues bien! la señorita dá la plaza de...

—De conserje al esposo feliz de Nicolasa, continuó Gilberto con una ironía que no fué en esta ocasión tan disimulada que no penetrase en el fino oído de Nicolasa.

Contóvose sin embargo.

—¿No conocéis, Gilberto, replicó, al esposo feliz de Nicolasa?

—¿De quién queréis hablar, Nicolasa?

—Sepamos... ¿estoy yo tonta ó no hablo ya francés? exclamó la jóven, que empezaba á impacientarse.

—Os entiendo perfectamente, dijo Gilberto, me ofrecéis que sea vuestro marido, ¿no es eso, señorita Legay?

—Sí, señor Gilberto.

—Y cuando sois rica, se apresuró á decir, este abrigas respecto de mí semejantes intenciones; á la verdad, os estoy muy agradecido.

—¿De veras?

—Sin duda.

—Pues en ese caso, dijo francamente Nicolasa, tocad esta mano.

—¿Yo?

—¿Aceptais, no es verdad?

—Retíhusa.

Nicol

—Para facilitar el transporte, la compañía de los ferrocarriles del Norte ha encargado a una fábrica española la construcción de 6.000 vagones de mercancías y en breve empezará aquella a servir ese pedido.

—El ministro de Obras públicas de Portugal ha puesto a la firma un Real decreto autorizando la importación de 32 millones de kilogramos de trigo exótico, fijando en siete céntimos y medio los derechos de aduanas en cada kilogramo.

—Se han publicado en Barcelona unas postales con el retrato del inmortal Cervantes, en conmemoración del tercer centenario de la primera publicación del Quijote.

El retrato es reproducción de un cuadro del célebre Pacheco, y según opinión de doctos cervantistas, es el verdadero.

La tinta es verdosa, y está tipografiado por Rafael Cardona. —El pueblo de Montblanch (Tarragona) celebrará durante los días 6, 7 y 8 del próximo Diciembre las renombradas ferias que anualmente organiza el Ayuntamiento de aquella localidad; consistentes en ganados, frutas y demás productos del país.

También en la mayoría de sociedades se organizan escogidas diversiones públicas, como funciones teatrales, conciertos, bailes, etc.

—Para tratar con el ministro de Hacienda acerca de la supresión del impuesto del 3 por 100, visitaron hace días al Sr. Osma mineros de varias regiones.

Mostróse dispuesto el ministro a suprimir dicho impuesto en los próximos presupuestos, siempre que sea sustituido por otro, ó bien aumentando el canon de superficie. Oero como no hay acuerdo entre los mineros y el aumento de canon ha dado lugar á protestas, sobre todo en Cartagena, no parece probable que se haga nada ahora en este sentido.

—Dicen de Londres que ha producido general disgusto el convenio anglo-ruso, acordado por la Comisión internacional, por el que se dobla el castigo á los culpables. Lo acordado—añaden—reduciese á vituperar los hechos, triunfando Rusia sobre Inglaterra.

Te Times publica un importante despacho de Tánger, en el cual se comunica que las tribus montañesas hallándose discutiendo planes para impedir que la misión francesa pueda dirigirse á Fez.

—Los últimos despachos de Salónica y Monastir comunican que las partidas latrociniosas han tenido que suspender sus correrías por haberse caído grandes y prematuras nevadas, casi desconocidas en aquellos territorios.

—En el teatro de la Princesa, de Madrid, dará el eminente trágico francés Monnet Sully dos únicas representaciones en las noches del 8 y 9 del próximo mes de diciembre.

—El Cardenal Gibbons ha publicado una circular sobre las dificultades económicas en que se encuentra la Universidad Católica, siendo la principal causa la quiebra de su poderado.

El Cardenal dice que la Universidad está en una situación difícil, pero que es solvente.

Pide auxilios y recursos para la más importante de las instituciones católicas de América y ofrece toda su fortuna en garantía de la buena administración de la Universidad.

—Debido al temporal que reina en estas costas, ha entrado de arribada forzosa en el puerto de Villagarcía el crucero de tercera de la marina inglesa Priamo, procedente de Gibraltar y que marchaba con rumbo al Norte.

Monta ocho cañones, desplaza 280 toneladas y saldrá tan pronto como el estado del tiempo lo permita.

—Algunos misioneros católicos y protestantes llegados en la Mala de Indias y que regresan enfermos después de larga permanencia en el interior de China, dicen que desde hace meses notase gran recrudescimiento en el odio de los amarillos hacia los europeos y especialmente contra los misioneros.

—Un despacho de Nueva York dice que para muy pronto se prepara la firma del Tratado de arbitraje entre los Estados Unidos é Inglaterra.

En el mundo diplomático esta noticia ha producido muy satisfactoria impresión, creyéndose que contribuirá poderosamente á la pronta celebración de la nueva Conferencia de la Paz en La Haya, que puede asegurarse la paz universal para mucho tiempo.

—D. Jaime de Borbón ha sido con-

decorado con la cruz de Santa Ana por méritos de guerra.

—En vista de que las fiestas de Navidad y Año Nuevo caen este año en domingo, privando á los trabajadores de esos días de tradicional descanso, el periódico Le Petit Parisien hace un llamamiento á los Poderes públicos, á los patronos de fábricas y talleres y á los gerentes y directores de los comercios, Bancos y Compañías, excitándoles á que acuerden convertir en fiesta para los efectos del descanso los días 24 de diciembre de 1904 y 2 de enero de 1905.

Se espera que la iniciativa de Le Petit Parisien tenga resultado.

ACTUALIDAD EXTRANJERA

La constitución rusa

¿Se concederá al fin la tan ansiada constitución al pueblo ruso? ¿Un pueblo en estado semi salvaje podía ser más feliz con el parlamentarismo y otras fórmulas ya desprestigiadas, que manejado por una voluntad única y una mano férrea? Todas estas cuestiones se debaten ahora en Rusia, como hace algún tiempo se discutieron también en la prensa europea, opinándose casi unánimemente, que si bien estas reformas pudieran ser beneficiosas para los espíritus cultos, en cambio ninguna mejora aportarían á la masa general del país.

Nuevamente se discute ahora en San Petersburgo el proyecto de una constitución para el pueblo ruso, cuyo boceto anticipa The New York Herald, diciendo que los 102 individuos que presiden los zemstvos se reúnen diariamente en la capital, celebrando sus reuniones con gran sigilo, pues jamás se congregan por dos veces en un mismo local.

El alma y el promotor del proyecto es M. Rodichaff, presidente del zemstvos de Tver, uno de los distritos más cultos de Rusia y en cuya obra le secundan 82 miembros de aquellos organismos locales, discrepando en algunos detalles los restantes y oponiéndose resueltamente á la concesión de la constitución el conde Sterubock Fermor.

Dicha comisión ha convenido en dirigir al Zar el siguiente mensaje, que contiene además las bases para la futura constitución que probablemente se concederá á los rusos.

1.º El Gobierno se encuentra actualmente divorciado del pueblo ruso.

2.º El Gobierno actual, parece ser hostil á la concesión de toda fórmula para que el pueblo ruso se gobierne por sí propio.

3.º La burocracia y la centralización han apartado al pueblo de sus augros afectos al trono.

4.º (Todavía no se ha redactado definitivamente este punto del mensaje.)

5.º Debe decretarse la libertad de pensamiento, religión, palabra y prensa.

6.º Todos los ciudadanos rusos, cualquiera que sea su clase, gozarán de iguales derechos civiles y políticos. Componiéndose la mayoría de la nación rusa de mujiks, éstos tendrán igualmente acceso á los tribunales de justicia.

7.º Todo ciudadano tendrá derecho de votar y ser elegido para los zemstvos.

8.º Habrá dos Cámaras legislativas, pero sin copiar el modelo inglés. La Cámara popular se compondrá de miembros de los zemstvos, y la alta Cámara será una reproducción del Senado de Norteamérica.

9.º Todo ciudadano tendrá derecho para expresar su voto en la formación de la nueva legislación y en la aprobación del presupuesto.

10.º Para la sanción de este proyecto de constitución, habrá un plebiscito en Rusia.

Tales son las líneas generales del mensaje que se dirigirá al Emperador por los miembros de los zemstvos que se reunieron á instancias del Zar, para ultimar un proyecto de las reformas que á juicio suyo pueden concederse al pueblo ruso.

READER.

El peor enemigo de los ingleses

Resulta sumamente curioso que el principal enemigo de Inglaterra, la primera potencia marítima del mundo, la nación que pretende el imperio de los mares, sea el propio mar.

Desde tiempo inmemorial va despareciendo paulatinamente debajo de las aguas, la costa del Condado de York, en proporción de cinco pies todos los años, y entre Brindlton y el liberal Humbert las aguas han conquistado, en

cuarenta y tres años, una faja de 90 metros de anchura.

No existe ya el puerto de Berenspar, donde hace muchos años desembarcó Enrique IV; se han hundido también poquito á poco en el fondo de los mares las poblaciones de Kilnson, Ayburn, Ovrathome y Hayde. La iglesia de Münster, que se encuentra hoy en la costa, hallábase antes en medio de la isla; sus actuales habitantes han visto desaparecer en el fondo de los mares más de 300 metros de terreno.

En Norfolk el mar obliga á los habitantes de la costa á internarse. La capilla de Rembrer, que hace tres años se encontraba á un cuarto de legua de litoral, se halla actualmente junto al agua. Dunwich, ciudad próspera ayer, posee hoy solamente una iglesia habiendo perdido otras once y gran parte de su población devoradas por el mar. En Lancashire las aguas se tragan anualmente ocho pies de costa; en Escocia y en Irlanda el océano deja sentir su acción invasora, con igual intensidad que en el resto de las islas británicas.

Se acaba de construir apresuradamente un gran muro de piedra, cuyo coste ha sido de 100.000 libras esterlinas, al objeto de defender los fuertes de Scarborough de la invasión de las olas, y hoy se estudia en Londres un plan general de defensa, si bien se desconfía de sus buenos resultados.

La orgullosa Albión, partidaria decidida de la ley del más fuerte, tiene que contemplar resignada como la fatalidad de los hechos le hace sentir las consecuencias de la ley brutal por ella puesta en práctica en diversas ocasiones.

BALANCE MARÍTIMO

Puerto de Palma

El movimiento de entrada y salidas de buques ocurrido en nuestro puerto, durante la segunda quincena del próximo pasado mes de Noviembre, ha sido el siguiente:

ENTRADAS

Vapores—Correos: el «Miramar» entró dos veces procedente de Argel y otras tantas de Barcelona; el «Cataluña» dos de Barcelona y dos de Ibiza; el «Baleares», dos de Barcelona, y una de Valencia é Ibiza; el «Bellver» dos de Barcelona; el «Lulio» dos de Marsella y una de Alicante é Ibiza; el «Isleño» una de Marsella y una de Valencia é Ibiza; el «Cabrera» cuatro de Cabrera; el «Menorquín» una de Mahón y el «Nuevo Mahonés», también una de la procedencia que el anterior.

Mercante solamente se registró la entrada del vapor «Palma» procedente de Barcelona.

Extranjeros: el francés «Bastias» entró tres veces; dos procedente de Argel y una de Marsella; el sueco «Helda» procedente de Hermandad y los ingleses «Etuar» y «Arger Aych» procedente de Newcastle.

Buques de vela nacionales: clasificados por su aparejo entraron ocho pailebotas; cuatro laudes; tres bergantines goletas; una polacra goleta; una balandra; un brik-barca y una goleta.

Con bandera extranjera solamente se registró la entrada de un bergantín goleta.

SALIDAS

Vapores nacionales: salieron el «Miramar» dos veces para Barcelona y una para Argel; el «Bellver» dos veces con destino á Barcelona; el «Baleares» dos para Barcelona y una para Ibiza y Valencia; el «Lulio» dos para Alicante é Ibiza y una para Marsella; el «Cataluña» dos para Barcelona y otras tantas para Ibiza; el «Cabrera» cuatro para Cabrera; el «Menorquín» una para Mahón y para el mismo puerto, una vez el «Nuevo Mahonés» y dos veces para Ibiza y Valencia, el vapor «Isleño».

Todos estos buques son correos.

Extranjeros: el francés «Bastias» dos veces para Marsella y una para Argel; el inglés «Eten» una vez para Rúniano, y el correo «Helda» una vez para Valencia.

Buques de vela: por su aparejo se clasifican los veleros salidos, en cinco bergantines goletas; cuatro laudes; tres pailebotas; dos polacras goletas; dos balandras; con jabeque; y una goleta; perteneciente todos ellos á matrícula española.

TONELADAS

El desplazamiento de los buques entrados, es el siguiente:

Vapores correos: 12.183 toneladas; mercantes nacionales: 222; mercante extranjeros 1.323 pabellón francés; 1.254 inglés y 340 sueco. Veleros: 1545 toneladas.

En los buques salidos arrojan el siguiente número: 10.525 toneladas, en los vapores correos; 1.323 pabellón francés; 340 sueco y 702 inglés. Buques de vela: 1.391 toneladas.

RESUMEN

Entraron 45 buques con un desplazamiento total de 15.975 toneladas.

Salieron: 47 buques: con un total de 14.211 toneladas.

Instituto de Reformas Sociales

He aquí la nota oficiosa de la sesión del sábado.

«Se dió cuenta de una comunicación de la Alcaldía de Bilbao, referente á la suspensión del concejal socialista Perezagua. La Alcaldía entiende, de acuerdo con el Instituto, que no alcanza esa suspensión al cargo de vocal de la Junta de Reformas, que desempeña, mientras por sentencia no se le inhabilita para el ejercicio de todo cargo público.

Fué aprobado un informe en una proposición respecto al procedimiento para hacer efectivas las multas por infracciones del descanso en domingo. Se declaró que, siendo de carácter general la ley del descanso, debe seguirse el procedimiento que sigue la Hacienda para exacción de multas y no el que fija la ley municipal, porque los alcaldes en estos casos representan el Poder central y no al Ayuntamiento.

Continuó la discusión del proyecto de ley de contrato de trabajo y se aprobó una adición al art. 7.º en la cual se fija que en los servicios domésticos, de navegación y agrícolas, la duración de la jornada, á falta de contrato expreso, se regulará por el uso.

Se anunció una enmienda á esta adición.

DIPUTACIÓN

(Retirado de ayer)

Comisión Provincial

Celebró sesión ordinaria la Comisión Provincial, presidida por D. José Alcover.

Aprobóse el acta de la sesión celebrada anteriormente.

Dióse cuenta de los pliegos de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Alaró y Montuiri, correspondientes al año de 1901, siendo aprobados.

Se dió cuenta de los expedientes promovidos por los Ayuntamientos de Formentera y Puiguiñon con objeto de obtener la autorización para establecer arbitrios extraordinarios destinados á cubrir el déficit que les resulta en los presupuestos formados para el próximo año, y puesto que no se ha producido ninguna reclamación por ello, informar al Gobernador que la Comisión entiende que se deberá remitir al ministro de la Gobernación los citados expedientes.

Dióse cuenta de otro expediente promovido por el Ayuntamiento de Mahón fundado también en el antedicho motivo y que durante el plazo de exposición al público nadie presentó reclamación alguna, después fueron presentados dos ante el Gobernador de la Provincia en solicitud de que se reponga el expediente al estado que tenía antes de cometerse las faltas que los recurrentes le atribuyen, á fin de que puedan ejercitar en condiciones viables el derecho que les asiste y teniendo la Comisión en cuenta que el Ayuntamiento tiene autorización para ello por una R. O. de 1902, acordó informar al Sr. Gobernador que se debe proceder á desestimar dichas instancias por extemporáneas é infundadas, y que sea remitido el expediente al Ministerio de la Gobernación.

Se dió cuenta de un expediente promovido por un recurso de alzada interpuesto por D. Gregorio Vila y Fluxá contra un acuerdo del Ayuntamiento de Villa Carlos por haber denegado una autorización para una obra solicitada, y visto el informe emitido por la Alcaldía desmintiendo las afirmaciones del solicitante, acordó manifestar al Sr. Gobernador que entiende la Comisión, para evacuar el informe que se ha servido pedirle, juzga indispensable que se una al expediente un plano autorizado por facultativo indicando el punto y todo detalle, para lo que haya de realizarse.

Se dió cuenta también de otro expediente de D. Pedro Ramis Nicolau de Sansellas, promovido ante el Alcalde de dicha villa, por infracción de las ordenanzas municipales y, resultando ser, según afirmación del Alcalde no razo-

nadas las reclamaciones por haber hecho caso á las proscripciones de las ordenanzas, en lo que se refiere al delito, se informará al Gobernador desestimando el recurso de alzada del infractor, confirmando la providencia del Alcalde. Admitióse al solo efecto de lactancia, en vista de varios expedientes instruidos, á una niña de las gemelas que dió á luz Antonia Suari y Sureda de Manacor, y prorrogar por tres meses la lactancia de otra niña.

Accediendo á lo solicitado por el Alcalde de Felanitx se acordó admitir en la Inclusa á una niña abandonada en aquella ciudad por su madre, cuyo padre, á pesar de las diligencias practicadas no se ha podido averiguarlo. Por el solo efecto de lactancia se admitió en la Inclusa á una niña, y en la Casa de Misericordia á un vecino de Santañy, por haberlo así solicitado el Alcalde de dicha villa.

Y se levantó la sesión por no haber ningún asunto más que tratar.

PUEBLOS, VILLAS Y CIUDADES

SANTANY

La fiesta de San Andrés.—Fiesta religiosa.—Lunchs en el Ayuntamiento.—En el Teatro.

Esta mañana, con motivo de ser el santo titular de la villa, la Iglesia parroquial ha celebrado solemne función

religiosa, á la cual han concurrido la Corporación Municipal, presidida por el primer teniente de Alcalde D. Bernardo Escalas y demás autoridades locales.

El Rector, don Rafael Sitjar, desde el púlpito ha pronunciado una brillante oración.

Al acto han asistido multitud de fieles, llenando en gran parte las naves del Templo.

Terminada la función religiosa, á los acordes de un paso doble, ejecutado por la banda municipal, las referidas autoridades se han dirigido desde la iglesia á la Casa Consistorial, donde, siguiendo tradicional costumbre, se les ha servido un espléndido lunch.

Con las zarzuelas La señora capitana, Quién fuera libre y La tonta de capriote, por la noche ha tenido lugar en el teatro del pueblo, el debut de la compañía que dirige don Luis Sammartín. La troupe está formada por ocho artistas, de la que forma parte la simpática tiple Pepita Alexandre, que en diferentes pasajes de dichas obras ha logrado calurosos aplausos, viéndose obligada á repetirlos.

Se agotaron las entradas y localidades, no obstante la regular capacidad del Teatro; por este motivo han sido bastantes los que no han podido asistir al espectáculo.

El Corresponsal.

Conferencia Telefónica

DE AYER

Sin noticias

Estamos sin noticias que comunicar. Con la nevada todo el movimiento político está paralizado.

Además, como es el cumpleaños del heredero de la Corona, no hay oficinas ni habrá sesiones en las Cámaras.

El salón de conferencias está desierto completamente.

Ni los que habitualmente comen en el Congreso, han ido hoy á causa de la nieve.

Sigue la nevada

Continúa nevando. En tanta cantidad ni con la fuerza que cae, nunca se había conocido en Madrid.

Casi todos los ministros tienen estatuas.

Bien que es la única manera de que la tengan.

En la Carrera de San Jerónimo hay una representación al «Ratón Pelao.»

El viento huracanado arroja la nieve de los árboles y de los balcones, aumentando la molestia que se siente al nadar por la calle.

En Valencia

En Valencia comunican que continúa el horrible temporal de agua, con viento huracanado, que ha derrumbado las callas del corral donde se encierran las reses bravas en el nuevo Mataadero.

La casa número 27 de calle de Cortes, á consecuencia de la nevada, se ha desplomado, siendo milagro que no haya perecido un niño.

Jamás se ha visto temporal mayor.

Dos buques anclados en el puerto rompieron las amarras, sin averías.

Al amanecer otros tres barcos que cepeaban el temporal sin tomar puerto á causa de la cerrazón, se han visto obligados á entrar en la dársena, viéndose que arreciaba el peligro.

(Madrid-Barcelona, 30 Noviembre)

(Legada en el correo de hoy)

De Política

Rumores insistentes

Confirmando lo que dijimos ayer respecto á la disgregación de las fuerzas liberales y demócratas del Congreso, anoche se afirmaba en un centro político que es muy posible, casi seguro, que los moretistas voten con el Gobierno en el asunto del Concordato, frente á los demócratas, que votarán en contra ó se abstendrán, que es lo más probable.

Consejo en Palacio

Se ha celebrado el Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia del rey.

El Sr. Maura hizo su acostumbrado discurso resumen sobre política exterior é inferior, hablando principalmente de los debates parlamentarios, de la votación del Concordato verificada

en el Senado y de los temporales de ayer.

El discurso del Sr. Maura fué brevísimo.

La firma regia

Después del Consejo de ministros pusieron á la firma los decretos siguientes:

Concediendo la gran cruz del Mérito militar; blanca, al general de brigada de la sección de reserva D. Eduardo Valderrama; al de igual clase D. Francisco Ramos, al intendente de división D. Arturo Elías y al auditor D. Julián del Valle.

Concediendo cruz de primera clase del Mérito militar pensionada, por cuatro obras de que es autor el capitán de Estado Mayor D. Manuel Abad, y al comandante de artillería D. Rafael Revilla por su obra Fabricación de armas blancas.

Concediendo cruz de segunda clase del Mérito militar; blanca, al teniente de la guardia civil, D. Ignacio Reparaz por la captura de un bandido.

Ascensos reglamentarios de varios tenientes de navío.

Las Cámaras

Congreso.—Un discurso de Maura

Se abre la sesión á las dos y veinte minutos.

Hay dos diputados en los escaños y media docena de personas en las tribunas.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, é inmediatamente el Sr. Romero Robledo dice que, en vista del escaso número de diputados, se procederá al sorteo de secciones.

Terminado el sorteo, se reanuda la sesión, y el ministro de Hacienda contesta á la pregunta del Sr. Villanueva sobre los propósitos del Gobierno de convertir en títulos pequeños los grandes de la Deuda Exterior.

Dice que cuando el Sr. Lombardero explique su interpelación sobre este asunto, contestará á todo amplia y satisfactoriamente.

El Sr. Villanueva dice que formuló su pregunta sin intención alguna, aunque pudiera haberlo hecho con independencia de lo que dijera el Sr. Lombardero.

Se reanuda el debate sobre la política en Córdoba.

El ministro de la Gobernación, contesta al Sr. Villanueva, diciendo que en lo del proceso de Nueva Cartaga hayan dejado las oposiciones pasar tres años y ahora vengan á discutir lo que entonces no discutieron.

Habla de los concejales de Carcabuy y confiesa que no extendió el expediente, ni hizo otra cosa que atenerse al dictamen del Consejo de Estado.

Dice que el expediente de suspensión se tramitó con arreglo á la ley municipal.

Dice que puede invocar sentencias

via y si al hablarlos así no fuese más bien por punto de honra y probidad, me desgarraría el alma; pero á Dios gracias no he querido que se diga que Nicolasa desprecia á Gilberto cuando es rica y le causa un pesar por un insulto. Ahora, Gilberto, todo se ha acabado entre nosotros.

—Gilberto hizo un gesto de indiferencia.

—Ya no podéis dudar de lo que pienso de vos, dijo Nicolasa, decidirme yo, cuyo carácter sabéis que es tan libre y tan independiente como el vuestro, decidirme á enterrarme aquí cuando París me espera, París, que será mi teatro, ¿comprendéis? decidirme á ver todo el día, todo el año, y toda la vida esa figura fría, impenetrable, tras de la cual se ocultan tantos villanos pensamientos;... Esto era un sacrificio, no lo habeis comprendido, tanto peor para vos. No digo que me echeis de menos, Gilberto; digo que me temeréis y os avergonzaréis de verme allí, donde me habrá conducido vuestro desprecio de este día. Yo podía ser siempre honrada; una mano me faltaba, una mano amiga, para detenerme al borde del abismo, donde estoy inclinada, donde me deslizo; donde voy á caer. He gritado: «¡voy á caer, ayúdame, sostenedme!» me habeis rechazado, Gilberto; no extrañéis verme rodar, caer y perderme en ese abismo. Dios os tomará cuenta de este crimen. Adios, Gilberto, adios.

Y la altiva joven se retiró sin cólera y sin impaciencia, habiendo acabado, como todas las naturalezas privilegiadas, por dejar ver en la superficie el fondo generoso de su alma.

Gilberto cerró tranquilamente su ventana, y volvió á tomar aquella misteriosa ocupación interrumpida por la llegada de Nicolasa.

de cuatro vigorosos caballos; y los árboles de la alameda, de esa alameda tan conocida de Andrea, comenzaron á deslizar por ambos lados del coche, y á desaparecer uno á uno, tristemente inclinados bajo el viento de este como para dar el último adios á los dueños que los abandonaban. Llegaron cerca de la puerta cochera.

Gilberto se había colocado de pié, inmóvil en esta puerta. Con el sombrero en la mano, no miraba, y sin embargo, veía á Andrea.

Esta, asomada por la otra portezuela, quería ver todo el tiempo posible su querida casa.

—Parad un poco, gritó Mr. de Taverney al postillón.

Este detuvo los caballos.

—Ola, señor holgazán, dijo el barón á Gilberto, ahora vais á ser feliz; ya estáis solo, como debe estar un filósofo; nada tenéis que hacer, ni sufrís más regaños. Procurad á lo menos de que no arda el fuego mientras dormís, y cuidad á Mahón.

Gilberto se inclinó sin responder. Creía sentir la mirada de Nicolasa caer sobre él con un peso insuperable; temía ver á la joven triunfante é irónica, y tenía esto como se puede temer la mordedura de un hierro encendido.

—Arread, postillón, gritó Mr. de Taverney. Nicolasa no se había reído, como temía Gilberto; había necesitado más que su fuerza habitual, más que su valor personal, para no compadecer públicamente al pobre mozo, á quien se abandonaba sin pan, sin porvenir y sin consuelo; había necesitado mirar á Mr. de Beausire que hacía tan excelente figura sobre su caballo que caracolaba.

Y como Nicolasa miraba á Mr. de Beausire, no pudo ver que Gilberto devoraba á Andrea con los ojos.

—¿Es ese ez modo que tienes de compadecerle? dijo Andrea.

—¡Oh! él es muy diestro, señorita, replicó Nicolasa; no tengais cuidado, que no se dejará morir de hambre.

—Es menester dejarle uno ó dos luses, señor, dijo Andrea al barón.

—¡Para echarle á perder! Bueno, como sino fuera ya bastante viejo.

—No, para hacerle vivir.

—Se le enviará alguna cosa si pide.

—¡Bah! dijo Nicolasa, no tengais cuidado, señorita, que llegue á pedir.

—No importa, dijo Andrea: déjale tres ó cuatro doblones.

—No los aceptará.

—¡No los aceptará! ¿Con que es tan orgulloso tu señor Gilberto?

—¡Oh! señorita, no es mio, á Dios gracias.

del Tribunal Supremo en las que se sienta que no los sobreesimientos provisionales, sino todos los sobreesimientos, no impiden la acción gubernativa y menos la administrativa.

Añade que en una ocasión se levantó en esta Cámara el Sr. Calvo León, á pedir la condonación de varias multas; yo estudio el expediente y las condonaré.

¡Ved lo que es la pasión política! Entonces aplaudisteis lo que ahora me censuráis.

(Aplausos en la mayoría.) El Sr. Maura se levanta á hablar. Dice que va á hacer la síntesis de la discusión y á exponer el criterio del Gobierno.

Sostiene que no puede ser imputable al Gobierno lo que hagan los diferentes organismos administrativos. (Grandes rumores.)

¿Qué tiene que ver el Gobierno en que un juez suspenda un juicio ó no? El Sr. Soriano.—Pero tiene que ver el ministro de la Gobernación (Rumores, campanillazos.)

Maura continúa su discurso, diciendo que en tres años las oposiciones han callado. Lo de Carcabuey ocurrió en 1901, y cuando al decir de muchos hay toneladas de motivos para combatir al Gobierno, sacáis esto á relucir.

La prueba de que no hay razón para combatirnos, es que no habéis encontrado ni artículos de la ley en que fundaros, ni lógica, ni siquiera oradores. A mí me basta con tener razón, y, como la tengo, yo dejo así todas las cosas.

La prueba es que el Gobierno tiene hoy más fuerza de opinión que cuando se constituyó. (Grandes rumores.)

Termina diciendo que sigue en el Poder aunque no quieran las oposiciones. Dice que no ha sostenido nunca que con el proyecto de administración local vaya á matar el caciquismo.

No viene sino á evitar abusos, que no pueden corregirse dentro de la ley provincial y municipal. Por eso quiero que se discuta y se convierta pronto en ley.

(Aplausos en la mayoría.) El señor Villanueva rectifica.

Extranjero

Rusia y la paz

Washington 1.º.—El Gobierno de Rusia ha significado al de los Estados Unidos que, no obstante estar conforme con la celebración de la segunda conferencia de La Haya, creía conveniente que se aplazara dicha reunión hasta que terminara la guerra de la Manchuria.

El incidente de Hull Washington 1.º.—El contralmirante Marwin ha aceptado el encargo de formar parte de la Comisión informadora sobre el incidente de Hull.

Para Cataluña Una carretera La construcción del trozo de carretera de Martorell á Tarrasa, que ha sido subastado hoy, se ha adjudicado á don Francisco Saura, vecino de Sarriá, en 24,925 pesetas.

Nombramientos Han sido nombrados inspectores de Sanidad don José Voal; de Tarragona don Francisco Gras; de Lérida, D. Camilo Castells, y de Gerona, D. Rosendo Castells.

Cámara Agrícola Se ha solicitado del ministerio de Agricultura, por la Cámara de Cervera, la creación de otra Cámara Agrícola en Sagarra de Urgell, bajo los auspicios de la Federación Agrícola Catalano-barcelonesa.

Ante el Monte de Piedad Motin de mujeres Los periódicos decían anoche que el Monte de Piedad devolvería las prendas de abrigo empeñadas en pequeña cantidad, para lo cual había hecho un importante donativo el rey.

Los diarios de la mañana reprodujeron la noticia. A la hora de abrirse las oficinas, más de doscientas mujeres estaban ya esperando vez y se veían llegar muchas más.

Los empleados dijeron que no habían recibido orden ninguna, y las mujeres afirmaron que era cierto, pues lo decían los periódicos.

Los empleados insistieron en que no tenían orden para devolver prenda ninguna. Tan mal aspecto tomaba la cosa, pues las mujeres gritaban que se las quería estar y que el notativo del rey era cierto, que los empleados hubieron de reclamar el auxilio de los agentes de orden público.

Los alborotadores pretendían asaltar el edificio. Los agentes hicieron grandes esfuerzos por convencer á las mujeres, que fueron retirándose, no sin hacer patente su disgusto con el vocabulario más expresivo.

Varias noticias El cambio La «Gaceta» publica una real orden anunciando que el tipo medio en la segunda quincena de Noviembre último ha sido de 36'31 por 100, correspondiendo en su consecuencia una reducción de 27 por 100 en las liquidaciones de derechos que, para su pago en oro, se efectúen en las Aduanas durante la primera quincena de Diciembre.

Entre republicanos Dicen de Valencia que, como en sesiones anteriores; tampoco en la que celebró ayer el Ayuntamiento, se tomó acuerdo respecto de las subvenciones á las Casas de Socorro.

La discusión la sostuvieron los republicanos, entre los cuales hay divergencias por haberse negado algunos á

secundar á los otros en la manifestación del domingo.

Museo comercial Un despacho de Bilbao dice que aquel Ayuntamiento ha acordado contribuir á la formación del Museo Comercial ibero-americano con la cantidad de 200,000 pesetas.

La Diputación acordará otra subvención con el mismo objeto. Los terrenos para la instalación han sido cedidos por el cónsul de la Argentina D. Rufino Olaso.

Las líneas telefónicas Por circular del Tribunal Supremo que hoy publica la Gaceta, el hurto de cables en las líneas telefónicas se considerará como delito de orden público, determinado en el artículo 275 del Código penal, debiendo sus autores sufrir mayor pena, que la correspondiente al simple hurto.

Inundaciones En Valencia Es pertinaz la lluvia que cae sin cesar por estos contornos, causando enormes estragos.

En la población el agua baja por las calles en torrentes que inundan las aceras y portales de las casas. Las comunicaciones ferroviarias están interrumpidas á causa del agua, que arrasa el afirmado de las vías, dejando al descubierto las traviesas.

Un naufragio Un buque llamado La Roca embarrancó en la playa de Pinedo, salvándose la tripulación.

Al ir á embocar el puerto perdió rumbo y fué arrastrado por la corriente á la citada playa. Un labriego llevó la noticia á Valencia, habiendo dispuesto el gobernador civil que se envíen socorros.

Han llegado infinidad de buques de arribada forzosa por causa del temporal.

En la comarca En Alcira se ha desbordado el río Albaida inundando las calles. El Ayuntamiento se ha reunido en sesión permanente para disponer lo necesario ante la inminencia del peligro.

Se han dispuesto grandes barcas, balsas y otros medios de salvamento para impedir que el río Albaida, afluente del Júcar, pueda arrastrar víctimas y efectos.

Otras grandes lanchas recorren las calles conduciendo pan y tocino para los necesitados. Los árboles, aleros de tejados, veletas y salientes de las casas han sido arrancados por el viento.

El pueblo de Carcagente se encuentra en grave peligro de ser inundado. El río Turia Ha comenzado la crecida del río Turia de modo alarmante.

En algunos puntos se ha desbordado, alcanzando las aguas tres metros de altura. El pueblo de Riela está completamente inundado habiéndose refugiado los vecinos en las partes más altas de las casas.

La Guardia civil se dedica al salvamento de los vecinos, prestando excelentes servicios. En Alcira ha llegado el agua hasta la vía férrea, habiéndose inundado la plaza de Santa María.

El servicio telefónico funciona con irregularidad, por cuya causa se carece de más detalles, ignorándose si ha habido desgracias. Castellón anegado El temporal en esta población causa horribles estragos.

El vecindario asustado abandona sus viviendas por temor á hundimientos. Los barrios de pescadores son los que más sufren, estando completamente anegados.

Las olas que el viento huracanado levantan son enormes. Algunas han llegado hasta los almacenes de mercancías del muelle del Grao.

Las pérdidas ocasionadas por el temporal son enormes. La situación de las familias que habitan en los barrios antiguos es aflictiva.

Las autoridades han confiado para organizar socorros. El aspecto de población es tristísimo, pues el tránsito está interrumpido así como los trabajos.

A las dos de la madrugada funcionaba el telégrafo público con bastante lentitud. A esta hora no había amainado el temporal.

Madrid nevado Las comunicaciones El telégrafo oficial hallábase interrumpido con toda España, y sólo funciona con Burgos, Bilbao y San Sebastián.

Sólo puede comunicarse por medio del teléfono interurbano, cuyas líneas han resistido los efectos del temporal. Los trenes Hasta el mediodía de ayer no pudieron llegar á Madrid algunos de los correos detenidos.

Los ambulantes de estos trenes dicen que la nieve cubre los campos en una extensión inmensa y que el frío es intensísimo, sobre todo desde Medina del Campo.

En Avila han sido horribles los efectos causados por el temporal de nieves. De la línea de Mediodía hallábase detenidos en distintas ocasiones ocho trenes, entre ellos cuatro correos y los expresos de Sevilla y Barcelona.

Ignórase las estaciones donde se hallan detenidos estos trenes, pues tampoco funciona el telégrafo de la Compañía. Por la misma causa hallábase detenidos en Madrid, sin haber sido posible darles salida, otros ocho trenes, entre ellos el mixto de Zaragoza y Barcelona.

Máquinas exploradoras La Compañía del Mediodía dispuso la salida de dos máquinas exploradoras que no pudieron pasar de la estación de Villaverde.

Dicen que en este punto la nieve llega á alcanzar una altura de dos metros. Brigadas de obreros han intentado desalojar de nieve la vía, habiendo resultado inútiles sus esfuerzos.

La Compañía dió comida gratis á estas brigadas de obreros. Hay cientos de postes telegráficos caídos.

Rotonda desplomada La montera de cristales que cubre la rotonda del patio de la Central de Correos, se ha desplomado al peso de la nieve acumulada sobre ella.

Cristales rotos y masas de nieve cayeron sobre las mesas donde se hace la distribución de la correspondencia. Los empleados de Correos trabajan con gran ahínco hasta conseguir desembarazar de estorbos el local.

Pudo hacerse la distribución de la correspondencia con toda regularidad y preparar las expediciones. Para ello hallábase dispuestos los coches que conducen la correspondencia, realizando un verdadero milagro y un esfuerzo heroico á fin de recorrer el trayecto hasta las dos estaciones.

Pero todo esto resultó inútil, pues al llegar á dicho punto no pudo embarcar la correspondencia, por hallarse detenidos todos los trenes. El semáforo de las estaciones tampoco funcionaba.

Desde Aranjuez intentó salir otra máquina exploradora, que tampoco pudo llegar á Madrid. Las calles Madrid aparece cubierto totalmente de nieve, habiéndose desistido de quitarla por falta de medios.

Las calles ofrecen el aspecto de las galerías de un Museo, á causa del número asombroso de estatuas que todo el mundo se ha lanzado á hacer con la nieve.

Es incontestable el número de ellas y pasan de ciento las que se han hecho del presidente del Consejo. Hay además osos, clovens, perros, señoras con paraguas, é infinita variedad de tipos.

En la calle de Paz una estatua que representa un tipo con cabeza de toro y un letrero que dice Diputado por Carcabuey.

Tiene además dos cartelones, donde se lee los nombres de Rodrigo Soriano y Eugenio Silvela.

En la calle de Hernán Cortés una estatua de la República. En el retiro llama la atención una estatua del diputado obrero Sr. Anglés y otra del ex-rey de España Amadeo I.

Esta luce al pie la siguiente inscripción: Mas vale tarde... Hay otras estatuas del príncipe de Asturias, de Don Tancredo y de Nozalida.

Esta última tiene una inscripción demasiado atrevida. En la plaza de Santa Ana se ha visto una de un torero con bigotes y lente, y en la calle de las Huertas una pareja de un caballero y una señora cubriéndose con una sombrilla.

Una de las estatuas de Maura en que mejor aparece es la de la calle de la Reina. El escultor ha sorprendido al presidente del Consejo en una actitud muy expresiva.

Otra, de Maura también, en la calle de la Libertad tiene al pie de estos versos: Para ver que no es cobarde hasta en la nieve hace alarde Desde Palacio El panorama que desde Palacio se ofrece es magnífico.

El público no ha cesado de contemplarlo desde los balcones de la plaza de la Armería, admirando el paisaje que presentaban el Campo del Moro y la Casa de Campo completamente nevados.

Los reyes han contemplado también desde los balcones de Palacio dicho espectáculo. La parada y el relevo de la guardia se hicieron, contra costumbre, bajo los porches de la plaza, donde tocó la música.

El rey se entretuvo en contemplar á varios chicos que en la plaza de la Armería entreteníanse en hacer con la nieve una estatua de D. Alfonso.

La servidumbre de palacio consiguió despues de grandes esfuerzos, limpiar en parte los alrededores de la plaza. Comida y fuego Según el gobernador dispuso, en las Delegaciones se dió comida á los pobres que se presentaron.

Dispuso que anoche se encendiesen hogueras en distintos puntos de la capital para calentarse la gente. El rey dió orden de que en los cuarteles se socorriese con pan y rancho á cuantos pobres acudiesen á pedirlo.

A su vez la reina amplió el número de raciones en el Asilo de las Lavanderas, y envió una importante cantidad al Monte de Piedad para desempeño de ropas de abrigo.

Muchos particulares han hecho también donativos de importancia. En la Audiencia Una de las galerías de cristales de la Casa de Canónigos ha quedado destruida.

Los magistrados concurren todos, á pesar de tener que ir á pie desde sus casas. Vistas suspendidas El coche celular no pudo salir de la Cárcel Modelo conduciendo á los seis presos cuyas vistas habían de celebrarse ayer.

Por esta razón quedaron suspendidas. Además de esto, no se presentaron en la Audiencia ni jurados ni testigos. Teatros y cafés Suspendieron anoche la función todos ellos.

Los revendedores se quejan de la pérdida que sufren, y piden para en adelante que se les permita guarecerse en los pórticos de los teatros. Los cafés hallábase igualmente vacíos pues todo el mundo se abstiene de salir á la calle.

Las subsistencias En el Matadero fué ayer escasa la matanza hecha, á causa de la escasez de reses llegadas á Madrid.

De seguir esta falta de ganado, podría originarse un grave conflicto. Anoche, los carros de la carne pudieron hacer el reparto con gran dificultad.

Escasea también la leche en Madrid, á causa de no llegar los trenes que la traen de puntos inmediatos. Paralización Es general la que se observó ayer en Madrid.

En Bolsa apenas hubo gente á la hora de hacer la liquidación de fin de mes. En los centros bursátiles, oficinas y casas de banca se ha notado igual paralización.

Por la tarde A las cuatro y media cesó de nevar y á esa hora comenzaron las brigadas de bomberos y obreros municipales, en número de mil, á desalojar la nieve con las mangas de riego.

La operación es difícil y casi inútil, pero falta agua para conseguir desalojar de nieve las calles. La iluminación Ofreció anoche un aspecto extraño la iluminación, con motivo del cumplimiento del infante.

Los edificios oficiales aparecían encendidos, reflejando sus luces sobre la nieve. No se veía nadie por las calles. El único coche No ha circulado por Madrid coche alguno durante el día, y hasta los automóviles que intentaron salir, hubieron de desistir de su empeño al ver que se empotraban en la nieve.

El único coche que se ha visto es el del ministro de Hacienda. El señor Osma dijo á su cochero: —Si no enganchas ahora mismo te substituyo en seguida.

Los entierros No han podido tampoco circular los coches de las funerarias. Ha sido preciso hacer los entierros llevando á hombro los cadáveres. Sin trabajo Cálculase en 18,000 el número de obreros que están sin trabajar, entre albañiles, pintores, carreteros y otros oficios análogos.

Tren empotrado En el kilómetro 5 ha quedado empotrado en la nieve el tren correo de Guadalajara á Madrid.

Dicho tren conducía 50 viajeros, los cuales se hallan en situación aflictiva. Se ha dispuesto la salida de Madrid de un tren de socorro conduciendo una brigada de 50 hombres.

Salvo para caso de accidentes, la Compañía de ferrocarriles de la línea del Mediodía no permite la salida de ningún tren. La estatua de Osma En la calle de Atocha llamó la atención una estatua del ministro de Hacienda, cuyo pedestal lo componían infinidad de botellas.

El Sr. Osma aparece en actitud algo dubitativa, sosteniendo en la mano derecha una botella, y en la izquierda una copa. Al pie tiene un cartel que dice: Impuesto sobre los alcoholes.

Ultima hora A las cuatro de la madrugada continúa el tiempo igual y preparándose para continuar la nevada. Nuestro servicio telegráfico Desde ayer se recibe el servicio de Madrid por Barcelona y Valencia, pues sigue ininterrumpido este último punto con el capital.

Nosotros solo hemos recibido los dos siguientes despachos del 28 á las 19'30, que fueron enviados á Valencia, conforme sospechábamos, por correo. A pesar de que nuestra conferencia telefónica ha suplido con exceso esta dificultad de comunicaciones y de que las noticias resultan atrasadas, las damos para refrescar la memoria de nuestros lectores.

Número 3104.—Congreso desechóse 164 por 78 proposición incidental Eugenio Silvela sobre interpretación artículos Ley municipal suspensión concejales.—Votaron pro romeristas. villaverdistas.

Número 3103.—Senado aprobóse por 94 contra 51 votos artículo único modificación: Concordato convenio Vaticano. Moretistas anunciaron abstendránse votación definitiva. Comunicaciones igual. Limitar servicio.

Debemos hacer constar que los oficiales de servicio en esta estación han realizado verdaderos esfuerzos, que son de agradecer, para tener expedita la comunicación, acreditándose una vez más de galantes con el público que ha acudido continuamente á depositar y esperar despachos.

Esta mañana se recibieron telegramas de ayer y anteaer. El Noticiero no los ha recibido, porque su corresponsal Sr. Díaz de los Arcos debe haber comprendido que el teléfono y el correo suplirán los defectos del temporal.

Por la provincia DE IBIZA Mal tiempo.—Sus consecuencias.—Junta de Reformas sociales.—Crimen.—Arribada.—Orden Público.—Cesantía y relevo. Amenazador y alborotado se nos presenta también el invierno á nosotros.

Mucho frío; helados vientos; algún que otro conato—harto alarmante—de granizo; exhalaciones eléctricas; truenos formidables; lluvias á cántaros; marejadas imponentes... No podemos quejarnos; hay danza y contradanza atmosférica para todos los gustos.

La perturbación, como era consiguiente, afecta al servicio de los vapores

Dr. J. Aris y Garcia

Especialista en enfermedades de la GARGANTA, NARIZ Y OIDO Ex-alumno de los hospitales de París PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN (BORNE), NUM. 96 CONSULTAS: DE 11 Á 1

res correos, que están llegando á este puerto y saliendo de él completamente fuera de itinerario y con sensible retraso.

Veremos hasta cuándo se prolonga este berengenal. —Tuvo efecto el domingo último en la Casa Consistorial la elección de Vocales Patronos y Vocales Obreros para la Junta local definitiva de Reformas Sociales.

El acto se verificó á tenor de lo mandado, y el resultado de la elección fué como sigue: VOCALES PATRONOS

D. José Riquer Aqueza. Juan Riera Boned. José Garcia Pons. Sebastián Roig.

VOCALES PATRONOS Suplentes D. Abel Matutes. Antonio Verdera. Antonio Pineda. Antonio Palerm.

VOCALES OBREROS D. Juan Serra Serra. Mariano Prats. Miguel Tur Torres. José Cardona Escandell.

VOCALES OBREROS Suplentes D. Antonio Yopes Ruiz. Antonio Planells. Juan Torres. José Marí Roig.

—En la Parroquia de San Lorenzo, después de la última misa, cometiése el domingo próximo pasado, un sangriento crimen.

Por la cuestión sempiterna de faldas —así se dice—hubo riña, salieron á relucir las armas, y un joven llamado Pedro Guasch Torres, de 19 á 20 años, resultó gravemente herido, con instrumento contundente en la cabeza, y puntante en la espalda.

A las 7 de la noche ingresó en el Hospital de esta Ciudad. El presunto agresor, Vicente Bernard, está á buen recaudo.

—El vapor «Lulio», que había esta mañana salido de aquí con rumbo á Palma, ha tenido al poco rato que retroceder y volver de arribada, más que forzosa, á este puerto, á causa del mal tiempo.

Procedía de Alicante. —El Ayuntamiento de esta Ciudad ha pedido al Ministro de la Gobernación una Sección de Cuerpo de Orden Público, para que preste aquí los necesarios servicios de su Instituto.

Me parece bien la solicitud. Lo que falta es que no le parezca mal al Sr. Sánchez Guerra, dadas sus rarezas. Que todo podría ser.

—Ha cesado en el cargo de inspector del Matadero, Carnicería y Pescadería D. José Ros y Roig; á quien sustituye D. Rafael Prats y Costa. Ibiza, 25 Noviembre.

El Corresponsal. COLMADO DEL NORTE Se vende en muy buenas condiciones; informarán en la misma casa, calle Conquistador, 43.

Sueltos y Notas Ayer tarde, en la Iglesia de San Miguel, mientras predicaba el Padre Tomás, ocurrió un suceso que incumbe á las autoridades evitar se repita. Un mal intencionado desde la cancela interrumpió al orador sagrado con una frase mal sonante, que produjo verdadera sensación y que pudo convertirse en confusión y en pánico.

Con un poco de vigilancia no hubiera esto ocurrido. Esta madrugada ha fallecido la señora madre de Don José Palmer, profesor de instrucción primaria del Arrabal de Santa Catalina. Esta tarde á las 7 y 1/2 será conducido su cadáver á la última morada y mañana á las diez se celebrará un funeral en la Iglesia de San Magin.

Reciba la familia del señor Palmer la expresión de nuestro pésame. El Presidente del Círculo Liberal ha tenido la atención de invitarnos á la conferencia pública que ha de celebrarse en dicha sociedad el 4 del corriente.

La Conferencia corre á cargo del Catedrático de este Instituto D. Sebastián Font, y versará sobre el tema: Los problemas y los métodos de la psicología científica.

En el Sorteo celebrado anteaer en la casa Manesero y C.ª solamente para los abonados, resultan favorecidos los señores siguientes: 1.ª Suerte n.º 13 á José BelliAlba.

2.ª » » 83 » » José Moya. 3.ª » » 120 » » Lucas Arbona. 4.ª » » 59 » » Rafael Vanrell. 5.ª » » 103 » » Guillermo Aulet. 6.ª » » 18 » » María J. Antich.

De El Liberal de Barcelona: «Esta mañana corrían rumores de que se hallaba gravemente enfermo el presidente de la Audiencia, Sr. Vidal.

«Parecía confirmar estos rumores el hecho de haber sido llamados á la Audiencia los jueces de los diferentes distritos de Barcelona y notarse la presencia de magistrados y otras personalidades en el despacho del presidente.

«A última hora se desmintió la noticia, atribuyendo las citadas visitas á la próxima marcha del Sr. Vidal á Valladolid, de cuya Audiencia ha sido nombrado presidente.

Ha salido de Cardiff el vapor inglés «Bencroy», conduciendo el primer cargamento de carbón mineral para el depósito de las ocho mil toneladas de que debe constar el que el gobierno acaba de conceder al departamento marítimo de Mahón.

El «Bencroy» conduce unas 3,500 toneladas del mencionado combustible. La Cámara de Comercio de Ibiza, en sesión del 27 de Noviembre, acordó que interin no gocen las Cámaras del derecho que

les concede el R. D. de 21, de Junio de 1901 referente al Registro Mercantil, ella se encargará de hacer registrar en la Comandancia de Marina, y registrar á su vez en la referida Institución, todas las pólizas que se entreguen y las que hay entregadas á la Guerra Marítima, para todos y cada uno de los buques de nuestra matrícula, y de que, en todo tiempo pueda saberse por señores armadores y prestamistas á la Gruesa, las cantidades de que cada uno de aquellos dispone.

En la Central de telégrafos se hallan detenidos, por no encontrar á sus respectivos destinatarios los siguientes telegramas con las señas que se expresan: de Mahón á Javes, Molinar; de Felanitx á Vicente Botella.

NO MÁS TOS.—Tome los discoides pectorales Roselló y curará á las veinte y cuatro horas. Ninguna tos los resiste más tiempo. Véndense en todas las farmacias.

Hasta la fecha han embarcado los vapores de la Compañía naviera La Marítima en el puerto de Alcedia, con destino á Barcelona, 3,490 cerdos.

En igual fecha del año anterior embarcó la mencionada Compañía 5,000, ó sea 1,510 más que el presente año, atribuyéndose esta disminución al alza de los precios, producida por los muchos pedidos que se hacen desde Madrid.

Han sido contratados para formar compañía con destino á la Sociedad El Consuey, de Mahón, el domingo saldrán en el vapor correo directo de Barcelona á Mahón, las aplaudiadas típeras Sritas. Muñoz y Carrasol, Sras. Aparicio y Ruiz y los Sres. Casas y Ferrer.

Desde anoche á las once hasta esta mañana á las nueve y media ha estado lloviendo sin cesar, siendo el chaparrón espeso y de los que calan, el caído de 8 á 8 y media, al extremo de no poderse transitar por las calles, por estar convertidas en torrentes desbordados.

Alrededor de las diez principió á clarear. El mar ha vuelto á alborotarse y de nuevo se nos ofrecen temporales.

Esta mañana, ha llegado procedente de Barcelona, parte de la Compañía cesneste Alegria que debe trabajar en el Lirico durante la presente temporada de Navidad.

Con motivo del mal tiempo que ha vuelto á desencadenarse sobre nuestra zona marítima; las barcas del Bou y demás embarcaciones dedicadas á la pesca, se han refugiado en nuestro puerto y sitios resguardados por la costa.

Mañana, en las iglesias donde se efectuarán los actos de Misión, se procederá á la bendición de objetos religiosos. Esta mañana ha habido comunión general en San Francisco, San Miguel y Santa Cruz.

Ayer tarde salió para Madrid con objeto de pasar unos días en aquella capital nuestro amigo el Secretario de este Gobierno de provincia D. Ignacio Martínez de Campos.

Ultima hora

(Telegramas de ayer tarde) Conjunto de noticias Cámaras.—Temporales.—Naufragios.—De la Guerra

En el Congreso ha continuado esta tarde la discusión de lo de Carcabuey. Este asunto ha perdido todo su interés y solo le ha animado un enérgico y lógico discurso del señor Maura.

Comenzó luego la discusión de los presupuestos principiando por el capítulo de ingresos. —La sesión del Senado no ha tenido importancia.

—En Barcelona la policía ha detenido á tres sujetos por considerarles complicados en el atentado de la calle de Fernandó.

Cada momento se agrava el ex-presidente de aquella Audiencia señor Vidal, que ha sido trasladado á Valladolid.

—En Villagarcía (Galicia-Ría Arosa) reina un temporalzo como pocas veces se ha conocido.

Un galeón que conducía 30 personas naufragó, salvándose solo 14.

—En la Isla de Lánzarote (Canarias) un vapor inglés se ha estrellado efecto del estado del mar. Por fortuna ha sido salvada la tripulación entera.

El tiempo se ofrece mejor á esta hora. El cielo sin embargo amenaza con nueva nevada.

—De Tolicó dicen que se ha abierto el Parlamento leyéndose el plan financiero del Gobierno del Mikado.

—La guerra está paralizada. —En Cádiz ha fundeado la escuadra de instrucción.

DICIEMBRE

Sol: Sale 7 h. 07.—Pónese 16 h. 33



DÍA RELIGIOSO

Para mañana Cuarenta Horas:

Continúan en el Socorro en honor de María Inmaculada: Exposición á las siete de la mañana y por la tarde á las seis y tres cuartos el Santo Rosario, que seguirá la novena y reserva de Su Divina Majestad.

Visita á la Corte de María: En Santa Eulalia, á Nuestra Señora del Conjalón.

Hills Menke y C. Exportadores de Piel en bruto y Cueros

HOJALATAS, ESTAÑOS COTIZACIONES QUINCENALES

Birmingham (INGLATERRA)

Representante en las Baleares:

L. J. SANCHEZ SAN MIGUEL, 121, Pral.

DENTÍFRICOS BOSCH (Elixir y Polvos)

MENTOL, TIMOL Y QUINA CALISAYA DEL JAPÓN LO MEJOR PARA LA DENTADURA

Fotografía José Durán Sintax, 5 (Costa de RATA)

RETRATOS DE TODOS TAMAÑOS ESPECIALIDAD EN VISTAS ESTEREOSCÓPICAS DE MALLORCA

INCANDESCENCIA POR EL GAS SISTEMA AUER

AGENCIA EN PALMA Calle de Salas, 4-2.º izqda., (esquina Paz)

MEMORANDUM DEL VIAJERO

VAPORES-CORREOS DE BALEARES

ISLA DE MALLORCA

SALIDAS

Para Barcelona: directamente los lunes, martes, jueves y sábados, por la tarde a las seis y media; por vía de Alcudia los domingos, tren correo de La Puebla, a las dos y media tarde.

TELEGRAFOS

Estaciones de servicio permanente: Palma.—Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

TARIFA DE CORREOS

Península, Baleares, Canarias y posesiones españolas del Norte de África.—Cartas, cada 15 gramos, 0'15 céntimos; tarjetas postales, 0'10; periódicos, cada 35 gramos, 1'4 céntimo; muestras, cada 20 gramos, 5 céntimos; medicamentos, ídem id. 20 id.; certificados, 0'25 más.

EL ALTO RHIN SEGUROS MARÍTIMOS "LA NEW-YORK,"

Seguros de vida y renta vitalicia Centro general de Negocios AGUSTÍN FUSTER, Procurador CONQUISTADOR, 15 Palma de Mallorca

ISLEÑA MARÍTIMA VAPORES

Cataluña, Isleño, Lulio, Bellver, Miramar, Balear

Servicios semanales de ida y vuelta entre PALMA, MARSELLA, CETTE Y PALMA ARGEL

SALIDAS: De Palma para Marsella-Cette, Lunes a las 3 de la tarde. De Palma para Argel, Jueves a las 3 de la tarde.

TALLERES MECÁNICOS OFICINA TÉCNICA RICHARD GANS MADRID PRINCESA, 63 (mod.)

LA PARRA Tienda de Vinos y Licores CASA RECOMENDADA PUREZA Y ECONOMÍA

Representación general en España de las siguientes Casas: Benz & C.º, Rheinische Gasmotoren-Fabrik, Act.-Ges., Mannheim, motores a gas, gasolina y gas pobre, coches automóviles.

ANUNCIOS DE EL NOTICIERO en combinación con los TRANSFORMADORES ELÉCTRICOS PUBLICIDAD ECONOMÍA

ESQUELAS MORTUORIAS DE FUNERAL Y ANIVERSARIO Se admiten hasta las doce de la mañana en esta Administración, Paseo del Borne, 63-1.º y hasta las doce y media en nuestra imprenta. Calle Solidad 27-1.º

ARTES GRÁFICAS MAQUINARIA EN GENERAL PARA TODAS LAS INDUSTRIAS VENTAS A PLAZOS REPRESENTANTES EN LAS BALEARES: L. J. Sánchez. -- San Miguel, 121, Pral.

ISLA DE MALLORCA

SALIDAS

Para Barcelona: directamente los lunes, martes, jueves y sábados, por la tarde a las seis y media; por vía de Alcudia los domingos, tren correo de La Puebla, a las dos y media tarde.

ISLA DE MALLORCA

SALIDAS

Para Barcelona: directamente los lunes, martes, jueves y sábados, por la tarde a las seis y media; por vía de Alcudia los domingos, tren correo de La Puebla, a las dos y media tarde.

ISLA DE MALLORCA

SALIDAS

Para Barcelona: directamente los lunes, martes, jueves y sábados, por la tarde a las seis y media; por vía de Alcudia los domingos, tren correo de La Puebla, a las dos y media tarde.

ISLA DE MALLORCA

SALIDAS

Para Barcelona: directamente los lunes, martes, jueves y sábados, por la tarde a las seis y media; por vía de Alcudia los domingos, tren correo de La Puebla, a las dos y media tarde.

ISLA DE MALLORCA

SALIDAS

Para Barcelona: directamente los lunes, martes, jueves y sábados, por la tarde a las seis y media; por vía de Alcudia los domingos, tren correo de La Puebla, a las dos y media tarde.

ISLA DE MALLORCA

SALIDAS

Para Barcelona: directamente los lunes, martes, jueves y sábados, por la tarde a las seis y media; por vía de Alcudia los domingos, tren correo de La Puebla, a las dos y media tarde.

ISLA DE MALLORCA

SALIDAS

Para Barcelona: directamente los lunes, martes, jueves y sábados, por la tarde a las seis y media; por vía de Alcudia los domingos, tren correo de La Puebla, a las dos y media tarde.

ISLA DE MALLORCA

SALIDAS

Para Barcelona: directamente los lunes, martes, jueves y sábados, por la tarde a las seis y media; por vía de Alcudia los domingos, tren correo de La Puebla, a las dos y media tarde.

ISLA DE MALLORCA

SALIDAS

Para Barcelona: directamente los lunes, martes, jueves y sábados, por la tarde a las seis y media; por vía de Alcudia los domingos, tren correo de La Puebla, a las dos y media tarde.

ISLA DE MALLORCA

SALIDAS

Para Barcelona: directamente los lunes, martes, jueves y sábados, por la tarde a las seis y media; por vía de Alcudia los domingos, tren correo de La Puebla, a las dos y media tarde.

ISLA DE MALLORCA

SALIDAS

AVISO AL PÚBLICO Gran Establecimiento de Arboricultura, Horticultura y Floricultura DE B. VEYRAT HROS de Valencia

LA MECÁNICA -- José Casanovas BARCELONA Grandes talleres de montaje y reparaciones de Bicicletas, Motocicletas, Máquinas de coser, y de hacer Calceta.

TARIFA DE LOS TELEGRAMAS DEL INTERIOR DEL REINO LEY DE 1.º DE OCTUBRE DE 1892

Papelaría de F. Soler, Conquistador, 41 Libros rayados, Papel y sobres de todas clases para el comercio.

VAPORES TRASATLÁNTICOS DE A. FOLCH Y COMPAÑÍA (Sociedad en Comandita) LÍNEA DE LA AMÉRICA DEL SUR Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé

JAIMÉ RUIZ -- INSTALADOR DE LA Compañía Mallorquina de Electricidad Plaza de Cort, 3 y 5 -- Palma de Mallorca -- Teléfono n.º 104

ANUNCIOS de "El Noticiero," Los señores suscriptores disfrutaran grandes ventajas. Anuncios especiales a PESETA durante el mes.

Imp. de EL NOTICIERO a cargo de Francisco Soler. -- Conquistador, 41 y Solidad, 27. -- Palma